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2023 年度  第 4 号 

金井中学校ＰＴＡだより  
 

 

   

 

     「金井中みんなの会」に決定しました 

金井中ＰＴＡは次年度より、保護者と教職員、学校と地域との繋がりを目的とした新しい組織に生ま

れ変わります。そのため新しい組織の名称募集と投票を行いました。集計の結果「金井中みんなの会」

と決定しました。皆さまアンケートへのご協力ありがとうございました。 

 

     ＰＴＡ臨時総会ご報告 

日時：2023 年 12 月 13 日（水）14:45～16:00 

場所：パソコン室 

参加者：校長先生、副校長先生、本部 9名、保護者 3２名 

 

●校長先生あいさつ 

ＰＴＡという組織なのですが、実際に学校としては必要な組織であることは確かです。ただもう形

を変えていかないといけない時代になってきていることは皆さんもご存じかと思います。どこのお宅

でも共働きが増えてきて、皆さんも忙しい中で学校に来ていただき活動していただいていることは、

教員の方もよくわかっています。できるだけ仕事を減らしていく必要があります。実際にＰＴＡとい

う形のものとはまた違った形も必要なのではと思い、ここ数年にわたってとにかく仕事を減らしてい

きましょうと改革を進めてきました。 

その集大成が今日説明されるものになるかと思います。内容につきましてはこれからお聞きいただ

き、とにかく協力できるところだけ協力していただければいいというスタンスで学校は考えています。 

ただやはりこの組織があってはじめて子どもたちにも色々な活動がスムーズにいくということに変わ

りはありません。私としてはこのＰＴＡ組織は学校の為だけにあるとは考えていないのです。実は一

番大切なのはみなさんが地域とつながっていくことなのです。 

先日も地域の方とともに体育館で宿泊体験をしました。最近では気候もおかしくなったり、地震も

あったり、人為的な戦争みたいな危機も日本に迫ってきているように感じでいます。そういうことが

起きると避難するということが起こります。金井中は避難場所として立地も良いため、災害時には少

しの間この学校で過ごしていただくことが出てくるかもしれません。その時に地域の方々が中心とな

ります。残念ながら私たち教員は家が離れていますので来ることは難しく、そうなれば地域の方皆さ

んが協力して学校を使って何日も過ごすということになります。実際に東日本大震災の時には私もそ

れを経験しています。 

学校のＰＴＡでもあるのですが、地域のＰＴＡでもあるのです。その面からしてもやはり全てをな

くしてしまうのはもったいないだろうということで、私は最低限のことで色々と協力をしていただけ

ればと提案をしてきました。今日はぜひそういう視点で考えていただければと思います。よろしくお

ねがいいたします。 

 

2023 年 12月 28日 

ＰＴＡ本部発行 
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●PTA 会長あいさつ 

23 年度会長をさせていただいております澤又と申します。今日は臨時総会に足を運んでいただき

誠にありがとうございます。議案書を配らせていただきましたが、今年度の本部の活動としましては、

色々と改革をしていきましょうということと、皆さんにフラットな感じで学校との付き合いを進めて

もらいましょうという感じで進めてきました。その結果を持って今日皆さんとお話をさせていただき

ながら、来年度から新しい形で保護者と学校がどういう風に関わっていくかなどもお話していければ

と思っています。 

今日も色々とやりたいこともあったと思いますが、少しお時間をいただきまして、たくさんのご意

見をいただければと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

●議題 

 ①2024年度の PTA運営体制の大幅な変更に関して 

 ②新体制に伴う会則・細則の変更に関して 

  →内容につきましては配布しております議案書にてご確認ください。 

 

●臨時総会出欠票に頂いたご質問 

＜質問＞ 

ＰＴＡの参加において任意団体であるはずだと思うのですが、みんなの会は文章を見る限り、全保

護者が会員と読めました。入退会のステップは必要かと思いますがいかがでしょうか。 

＜回答＞ 

ご指摘いただいた通りＰＴＡまたはそれに値する団体は任意参加と考えております。その強制して

はいけないという点を今回の変更では、会員自体は皆さんを対象とさせていただきますが、実際の活

動に参加するもしないも任意、会費も協力金という形にして任意とし、その旨を会則に記述させてい

ただきました。 

また、今年度本部運営でかなりの手間になっていたのが「会員の管理（把握、退会、免除等）」でし

た。その点もいったん会員の対象を皆さまとさせていただき、次の運営体制からその負荷を減らした

いという意図もございます。 

 

＜質問＞ 

仮に全保護者が会員と想定した場合、その名簿はどうやって取得しますか。そしてどうやって管理

されますか。 

＜回答＞ 

事務局、係活動に参加していただく方については名簿を作る必要が出てきますが、その年度に活動

されない方について名簿は作りません。協力金についても払う意思のある方のみいただき、領収書を

お渡しするだけにします。 

 

＜質問＞ 

第 2 章 7 条と 8 条に関して 

無理せずできる範囲の活動をすることがコンセプトなのに「事務局経験者は辞退することができる」

とあるのでしょうか。そうではない皆さんは辞退できないということですか。 
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＜回答＞ 

今年度までの会則に「経験者は辞退することができる」とあったので今回も残しております。 

そうでない方に関しては、やむを得ない理由がある方、できないという辞退の意思表示をしていた

だければ理由を伺わずに辞退していただくことが可能です。が、その旨会則には記載しておりません。

ですので、第 8条を削除してもいいかもと考えています。 

 

●臨時総会出席者からのご質問 

＜質問＞ 

事務局の役職をなくしてしまうと、Ｐ連の会議など毎回違うメンバーが出席して話が分からなかっ

たり、お金の管理などについても難しいのではないでしょうか。 

また、仕事の簡素化についてはどれくらいを考えられていますか。 

＜回答＞ 

来年度の事務局いつきまして、まだ仮なのですが、運営系と事務系に担当を振り分けようと思って

います。例えばＰ連の会議に出席する人、会計をやる人、今まで研修委員さんがやっていたような取

りまとめをやる人などは仕事を振り分けて、全員で相談したり進めたりする部分はみんなで一緒にや

っていく形でできるのではないかと思っています。 

仕事量についてですが、実際今年度は改革のために集まっていることが多かったです。地域のうど

ん作り、しめ飾り作り、運動会などの仕事は、地区委員会は委員さんが 3人で取りまとめていたので

すが、これは事務局の人たちで回していけるのではないかと思います。あとはその行事ごとにボラン

ティアを募ってお手伝いをしていただくという流れを考えています。 

 また学校とのつながりでボランティアコーディネーターさんがいまして、そこで企画されている「ゆ

かた着付け体験」「わくわく部活動体験」「まちかどアートギャラリー」という活動があります。今は

研修委員さんに受け持ってもらっていますが、それも本部が間に入って連絡をしているので、委員さ

んを挟まずにやっていけるのではないかと考えています。活動も一学期中に 1 回くらいですので負担

はそんなになかったと思います。 今まであった体育祭や学校公開の受付も形を変え、保護者が手伝

わなくても大丈夫ということですので、事務局の負担はありません。 

 事務系では書記としましては、例年ＰＴＡだよりを年 5 回ほど発行していましたが、それも来年度

は決めず、必要があれば発行するというスタンスでもいいのかと思います。運営委員会や合同委員会

も行われないので、それに伴う書類作成なども軽減されます。 

 会計では委員会がなくなることによって活動費や活動ファイルをお渡ししたり、回収したり、精算

するという作業がなくなりますので、その分作業がスムーズになると思います。必要な備品消耗品の

購入程度になるのではないかと思われます。 

 

＜質問＞ 

事務局のメンバーを募って、その中でできる限りの活動をしていく、役割分担をしていくというの

はいいと思ったのですが、結局最低人数がある程度の人数が必要だと思います。これまでは互選会な

どで決められていましたが、具体的な選出方法について教えてください。 

＜回答＞ 

会則の変更の部分で人数を定めないとしましたが、一応来年としましては、最初の年でもあります

ので、ざっくりと育成会も事務局に含めて 15 人くらい必要なのではないかという流れで、今役員選
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出委員会と話をしています。 

 選出方法につきましては、今までと変わりないのですが、まず立候補を募ります。そこで足りない

人数を「選出会」いわゆる今までの互選会のようなものを開催しようと考えています。 

「全然活動ができません」という方にお声がかかってしまった場合は、「できません」と言っていた

だいて構いません。これまでの「決まるまで帰さない」という感じではなく、仕事内容などについて

詳しくお話したり、ご意見をお聞きしたりして、なるべく皆さんの方から「じゃあこれだったらでき

るかな」と言っていただけるような雰囲気の会に変えていけたらと思っています。 

 

＜質問＞ 

ボランティアが集まらなかった場合にはどうするのですか。 

花壇委員会が大変とお聞きしましたが、それは子どもたちの環境委員会などに任せることはできない

のでしょうか。 

＜回答＞ 

検討事項だと思いますが、生徒の委員会の負担もこれ以上増やせませんので、保護者の方のガーデ

ニング感覚で手伝っていただけると助かります。（副校長） 

ボランティアが集まらなかったらどうするかというご質問ですが、実際集めてみないと分からない

ところが不安でもあります。どうしても必要なところは係にして集める予定にしています。 

 

     ＰＴＡ臨時総会 結果ご報告 

会員数 363名（家庭数 342 名、教員数 21名） 

議決権行使書提出 289名（未提出 48 名） 

ＰＴＡ会則 第四章（総会）第 17 条・第 18 条により、会員の 2 分の 1以上の参加と過半数の承認

（会則の変更については、第 19 条により 3 分の 2 以上の承認）を以って、すべての議案が可決され

ました。お忙しい中、多くの方にご参加、ご回答いただき、励ましやあたたかいお言葉を寄せていた

だきました。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議  案 承認 否認 

議案① 2024年度の PTA 運営体制の大幅な変更に関して 319 2 

議案② 新体制に伴う会則・細則の変更に関して 318 3 
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2023 年７月 1９日～１２月１５日 

【本部役員】   

実施日 活動内容 

校内 8 月 4 日 ＰＴＡだより 第２号配信 

１学期  17 日 本部打合せ 

   24 日 鶴川地区懇談会 

 2 学期 9 月 2 日 研修委員会 出席 

   4 日 研修委員会 出席 

   9 日 第一回運営委員会 

    前期花壇委員会活動費清算 

    後期花壇委員会活動費渡し 

   14 日 チェンジ！PTA vol.6 配信 

   19 日 学校運営協議会 

   20 日 第一回合同委員会メール開催 

   23 日 本部打合せ 

    公衆電話代の口座の変更手続き 

   25 日 チェンジ！PTA vol.7 配信 

  10 月 5 日 四校連絡会 

    チェンジ！PTA vol.8 配信 

   18 日 合唱コンクール 手伝い 

 11 月 2 日 本部打合せ 

  8 日 本部打合せ 

   Ｐ連会計監査 

  16 日 チェンジ！PTA vol.9 配信 

  18 日 PTA 作業(印刷作業) 

  20 日 臨時総会案内と出欠票配布 

   臨時総会案内と出欠票提出のお願いメール配信 

   中間会計監査 

 12 月 1 日 本部打合せ 

  5 日 学校運営協議会 

  11 日 ベルマーク委員会テント購入代金不足分振込 

  13 日 2023 年度 PTA 臨時総会 

   2023 年度 PTA 臨時総会結果報告メール配信 

校外 9 月 6 日 Ｐ連会長会出席 

2 学期   15 日 Ｐ連研修会 

    22 日 市民運動会（見学） 

 10 月 11 日 Ｐ連会長会出席 

各委員会の活動報告 
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    14 日 ＰＴＡ座談会 

    20 日 鶴川二中 50 周年式典・祝賀会出席 

  11 月 8 日 薬師中と交流会 

    Ｐ連会長会出席 

   15 日 Ｐ連理事会出席 

   Ｐ連会計監査 

 12 月 2 日 鶴川地区協議会しめ縄作り準備 

  9 日 鶴川地区協議会しめ縄作り手伝い 

   13 日 Ｐ連会長会出席 

 

【学年委員会】   

実施日 活動内容 

2 学期 9 月 9 日 学校公開係のフォロー（2 学年） 
    

【広報委員会】   

実施日 活動内容 

1 学期 7 月 28 日 広報誌「みどり葉 3 号」発行 

    

【研修委員会】   

実施日 活動内容 

2 学期 9 月 9 日 わくわく部活動体験 

 

10 月 

～ 

11 月 

 まちかど子どもギャラリー 

    

【前期ＰＴＡ花壇委員会】  

実施日 活動内容 

1 学期 7 月 29 日 第 5 回委員会 追肥・雑草抜き・移植 

学校閉庁日期間の水やり当番の相談 

 9 月 9 日 第 7 回委員会 雑草抜き・追肥 

 9 月 9 日 第 2 回運営委員会出席 活動費の精算 
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【後期ＰＴＡ花壇委員会】  

実施日 活動内容 

2 学期 9 月 9 日 前期より引き継ぎ 
 

11 月  9 日 苗抜き 

  21 日 用務員さん苗受け取りのお礼,苗確認 

副校長先生と植え付け日打合せ 
 

  25 日 植え付け準備､苗植え付け 

    

【制服リサイクル委員会】  

実施日 活動内容 

2 学期 9 月 18 日 

・リサイクル制服の回収、整理整頓 

・制服の風通し 

・除湿剤の交換 

 

【地域活動委員会 金井育成会】 

実施日 活動内容 

1 学期 7 月 30 日 納涼盆踊り大会 

 8 月 19 日 町内会理事会出席 

    27 日 町内会盆踊り反省会 

2 学期 9 月 9 日 金井中運営委員会 

  9 日 町内会理事会 

  30 日 育成会全体会議 

 10 月 14 日 金井中 PTA 本部との意見交換会 

 11 月 11 日 町内会理事会 

 12 月 9 日 町内会理事会 

  16 日 育成会全体総会 

 

【地域活動委員会 鶴川第一地区】 

実施日 活動内容 

2 学期 9 月 12 日 

町内会自治会へ参加。地域の方々と話し合いを交わしました。 

【鶴川中学校・民生児童委員・大蔵小学校・金井小・和広大・大蔵町内会

会長・金井町内会の方々・青少年委員】 

 10 月 14 日 金井小学校にてうどん作りに参加。 

 12 月 9 日 しめ縄飾りに参加。 
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【ＰＴＡ役員選出委員会】  

実施日 活動内容 

2 学期 9 月 30 日 今後のスケジュール確認、選出方法検討等 

 12 月 9 日 選出方法検討、アンケート作成、今後のスケジュール確認等 

 

【ベルマーク委員会】  

実施日 活動内容 

1 学期 7 月 26 日 ベルマーク発送 
 

2 学期 12 月 11 日 注文書(テント)投函 

 

 

今後の予定（１月～3 月） 
 

１月２7 日（土） 事務局選出会 

2 月 ７日（水） 第 2回運営委員会 

3 月 19日（火） 卒業式 

 

◆第 2 回運営委員会開催のお知らせ◆ 

今年度最後となります第 2 回運営委員会を下記のとおり開催しますので、 

ご出席お願いいたします。 

日時：２月７日（水）10:00～ 

場所：当日ご連絡します 

出席者：各委員会の委員長・副委員長 

前期 PTA花壇委員会以外の各委員会の会計担当者 

※年度初めにお配りした予定表から日程・出席者が変更になっています。 

 

 

お問い合わせ先 

金井中学校ＰＴＡ本部 kanaichupta@gmail.com 

mailto:kanaichupta@gmail.com

